
Protokoll der 74. Ordentlichen Mitgliederversammlung 

  Vom 20.10.2020 

 

 

Vom Vorstand sind die Schachfreunde Ronald Levin, Roland Mallok, Frank Tobianski, Geert 

Witthöft und Sven Alba anwesend. 

 

1.  Bericht des Vorstandes und Kassenbericht 

a) Vorsitzender 

Der 1. Vorsitzende der Schachfreunde Sasel, Ronald Levin, begrüßte die Teilnehmer der 

Mitgliederversammlung und eröffnete die Sitzung um 19:30 Uhr. Es waren 12 weitere 

Mitglieder der Schachfreunde Sasel anwesend. Ronald Levin stellte die laut Satzung 

vorgenommene form- und fristgerechte Einberufung der Versammlung und die 

Beschlussfähigkeit fest. Anschließend wurde eine Gedenkminute für das verstorbene Mitglied 

Günther Bull abgehalten.  

(Teilnehmer: Siehe Anlage 1) 

Die sportliche Situation der Schachfreunde Sasel ist seit Jahren unverändert sehr gut. Der 

Verein war in dieser Saison mit 6 Mannschaften an der HMM vertreten. Leider wurde die 

HMM bedingt durch Corona nach nur 4 Spieltagen abgebrochen. Eine sportliche Wertung ist 

deshalb nicht möglich. Die Bedingungen der nächsten HMM sind noch nicht endgültig 

geklärt. Voraussichtlich werden die Schachfreunde Sasel in der neuen Saison mit 3 

Mannschaften antreten. Jeweils eine Mannschaft in der Stadtliga, der Bezirksliga und der 

Kreisliga. Die neue Saison wird zeitlich gestreckt durchgeführt werden und pro Staffel 

werden maximal 6 Mannschaften antreten. Das bedeutet nur ein Punktspiel pro Spieleabend 

und entsprechend große Zeitabstände zwischen den einzelnen Wettkämpfen in einer Staffel. 

Stärkster Spieler des Vereins ist Jörn Debertshäuser mit 1968 DWZ Punkten. Vereinsmeister 

wurde Michael Römer. Herzlichen Glückwunsch zu diesem Erfolg! Unser Turnier „Schach am 

Markt“ hat dieses Jahr Corona bedingt leider nicht stattgefunden. Die Vereinsmeisterschaft 

ist mit 10 Teilnehmern gestartet. Als neues Mitglied ist Ayda Torabi in unseren Verein 

eingetreten. Herzlich willkommen! Im Zeitraum der Corona bedingten Schließung unseres 

Spiellokals hat Fabian Tobianski Online Turniere auf der Plattform Lichess organisiert. Vielen 

Dank für dieses Engagement.  

Die Mitgliederentwicklung der SF Sasel ist trotz Corona Pandemie konstant. Aktuell sind 48 

Erwachsene und 34 Kinder/Jugendliche Mitglieder des Vereins. Gegenüber dem Vorjahr 

bedeutet das ein Plus von 1 Erwachsenen, die Anzahl der Kinder/Jugendlichen ist um 8 

Mitglieder gesunken. Allerdings sind 3 Jugendliche auf Grund ihres Alters zu den 

Erwachsenen gewechselt. 2 Erwachsene haben zum Jahresende ihre Mitgliedschaft 

gekündigt.   



Die Finanzen des Vereins sind gesund. Das vergangene Geschäftsjahr wurde mit einem Plus 

von 317,24 Euro abgeschlossen. Die Schachfreunde Sasel stehen auf einem sehr gesunden 

Fundament. 

Der Vorstand der Schachfreunde Sasel bedankte sich bei Uwe Tranelis für die Erstellung der 

Vereinszeitung und bei Wolfgang Wagner für die Aktualisierung und Pflege der Homepage. 

Für die erfolgreiche und konstante Arbeit im Kinder- und Jugendbereich bedankte sich der 

Vorstand bei Frank Tobianski, Geert Witthöft, Fabian Tobianski, Fabian Bloh, Gerhard 

Fallsehr und allen weiteren freiwilligen Helfern. 

b) Bericht des Jugendwarts  

Die Entwicklung im Kinder- und Jugendbereich ist erneut positiv. Es wurden 

Jugendeinzelturniere wie in Husum sowie das „CvO“ Turnier mit 129 Teilnehmern gespielt. 

Sportlich gesehen lief es hervorragend, deutlichstes Zeichen ist der Aufstieg der 

Jugendmannschaft in die Stadtliga. Michael Römer wurde neuer Husumer Meister. Rebecca 

Ruhmke hat ihren Kursus für Jugendleiter erfolgreich abgeschlossen und wurde erneut zur 

Jugendsprecherin gewählt. Vielen Dank an alle Trainer im Jugendbereich für die schwierige 

Durchführung des Trainings unter den strengen Hygieneregeln in Zeiten von Corona. Geert 

Witthöft ist wieder aktiv im Bereich der Springer- und Läuferdiplome für die jüngsten 

Mitglieder im Verein. Vielen Dank an Wolfgang Wagner für die eigene Seite der 

Jugendabteilung auf unserer Homepage, vielen Dank auch an Uwe Tranelis für die Berichte 

über die Jugendabteilung in unserer Schachzeitung. 

c) Kassenwart 

Das Jahr 2019 schloss mit einem Gewinn von € 317,24 ab (s. Anlage 2). Die stabile 

Mitgliederanzahl ist wie in den vergangenen Jahren die Grundlage für gesicherte Einnahmen. 

Die gestiegenen Spenden trugen ebenfalls zum Gewinn bei. Erneut wurde wieder eine 

ordentliche Summe in den Erwerb von neuem Schachmaterial investiert. Zum Bericht von 

Roland Mallok gab es keine Rückfragen. Vielen Dank an Roland Mallok für die seit Jahren 

korrekte und detaillierte Arbeit!  

Der Abschluss 2019 ist als Anlage 2 beigefügt. 

 

2.  Bericht der Kassenprüfer 

Die beiden Kassenprüfer Bernd Klawitter und Thomas Führt haben gemeinsam die 

Überprüfung durchgeführt. Thomas Führt wird zum Jahresende aus dem Verein austreten 

und ist heute nicht anwesend. Alle nötigen Unterlagen sowie die Kontoauszüge waren 

vollständig vorhanden. Es gab für die Aus- und Eingaben des Vereins keine Beanstandungen. 

Alle durchgeführten Stichproben waren o.k., die Kassenführung und die Unterlagen sind 

vollständig. Bernd Klawitter lobte die hervorragende und exzellente Arbeit von Roland 

Mallok.  

 

 



3. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Für das Protokoll der 73. Mitgliederversammlung gab es keine Beanstandungen. Ronald 

Levin beantragte die Genehmigung des Protokolls, dieses wird mit 12 Ja-Stimmen 

angenommen.  

 

4. Entlastung des Vorstandes 

Gert Blankenburg beantragte die Entlastung des Vorstandes und bedankte sich im Namen 

der anwesenden Mitglieder für die gute Arbeit des Vorstandes. Die Entlastung soll im Block 

und nicht schriftlich erfolgen. Der Vorstand wird einstimmig mit 12 Ja-Stimmen entlastet. 

 

5. Wahlen 

Die Neuwahl des Vorstandes steht nicht an. Die Position des Schachwarts bleibt weiterhin 

unbesetzt und wird kommissarisch von verschiedenen Personen wahrgenommen. Der 

Übergang des Postens vom Kassenwart von Roland Mallok zu Thomas Wehner erfolgt bereits 

aktiv. Aktuell arbeiten die beiden bereits eng zusammen, um einen reibungslosen Übergang 

zu gewährleisten. 

 

6. Festsetzung der Höhe von Aufnahmebeiträgen, Beiträgen und Umlagen  

Der Vorstand beantragte die Beiträge im Verein unverändert zu lassen. Dieser Antrag wurde 

einstimmig mit 12 Ja-Stimmen angenommen. 

 

7. Beschlussfassung über den Haushaltsplan 

Der Vorsitzende Ronald Levin beantragte die Beschlussfassung über den vorgelegten 

Haushaltsplan. Mit 12 Ja-Stimmen erfolgte die Wahl einstimmig.  

 

8. Beschlussfassung über vorliegende Anträge  

Es liegen keine Anträge der Mitglieder zur Beschlussfassung vor. 

 

9. Sonstiges 

Uwe Tranelis sprach den Ausdruck der Vereinszeitschrift für das Spiellokal an. In der 

momentanen Situation erscheint der Ausdruck unnötig, eine neue Bewertung erfolgt durch 

den Vorstand zu einem späteren Zeitpunkt. Roland Mallok schlug für das nächste Jahr einen 

früheren Termin der Mitgliederversammlung vor, sofern keine Einschränkungen durch 

Corona mehr vorhanden sind. 

 



Ronald Levin schließt die Versammlung um 20:20 Uhr.  

 

  

 

Ronald Levin     Sven Alba 

 1.Vorsitzender*    Schriftführer 

 

 * Versammlungsleiter 

        

Hamburg, den 19.12.2020 

 

  

Anlage 

1. Teilnehmerliste 

2. Kassenwart/Jahresabschluss 2019  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   


